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关 键 词：第三产业

热议话题：立足优势发展服务业

报告摘要：

突出发展现代服务业， 加快
提升第三产业发展层次。 全面落
实我市关于加快服业发展的指导
意见， 重点实施

120

个现代服务
业重大项目， 全面提升服务业发
展水平。

张更生委员来自河区工商
联，常年和企业打交道的他，认为
立足于自身优势，整合资源，才能
做强做大服务业，“我市的工业基
础比较薄弱， 发展工业就比较困
难， 但是物流产业是不受地域影
响的，我市的地理优势比较明显，四
通八达，应该充分利用这个优势，整

合资源，大力发展现代物流产业”。

来自光山代表团的人大代表
熊心亮， 利用农村废弃的田地建
工厂，解决农民就业问题，让农民
不用进城也能赚钱， 但是他依然
觉得不够，“今年我想利用咱们良
好的生态环境， 在农家乐方面下
功夫，让农村旅游业发展起来，从
而带动周边服务业的发展。

同时，张更生与熊心亮认为，

要想发展好服务业， 除了立足自
身的区位优势外，外界的支持，产
业上的投入， 配套的服务设施也
是缺一不可的。

（本报记者韩蕾）

代表委员热议政府工作报告
4

月
9

日上午，市长乔新江在市四届人大五次会议所
作的政府工作报告赢得了与会代表委员们的热烈掌声。

会后， 本报记者也就政府工作报告中的热点话题第一时
间采访了部分代表和委员，他们各抒己见，表现出了极高
的履职热情。

关 键 词：产业集群集聚

热议话题：配套服务要先行

报告摘要：

突出产业集群集聚， 加快提升工业化
发展水平。提升产业集聚层次，扩大主导产
业规模，提升配套服务水平。

在今年的《政府工作报告》中，突出产
业集群集聚， 加快提升工业化发展水平成
为大家热议的话题。 政协委员张更生说：

“要讲究集群集聚，由一个大企业或是几个
大企业带头发展，进而引导、拉动一些相关
的产业与之配套发展，使他们相互依存、互
补互助共同发展， 这样成长起来的工业群
体才能稳固向前发展。 ”

要实现产业集群集聚， 配套服务就要
跟上，这个配套服务主要是指金融服务。

“在我市的工业发展上，基本没有什么
金融服务而言。 我市企业在国有大银行很
难贷到款，即使贷了款利息高，还贷期短，

企业还没缓过劲来，大量资金又要被抽走，

企业随之被釜底抽薪。 ”政协委员李正军给
出这样的建议，“大力发展和活跃本土金融
市场，培育本土银行，发展债券市场和民间
融资机构， 多种金融机构的联合体才是配
套服务工业发展的基础。 ”

（本报记者金培满）

关 键 词：农业转移人口

热议话题：有序推进农业转移人口市民化

报告摘要：

统筹解决农民举家进城的就
业、就医、就学、住房等问题，真正
让农民进城有希望、生活有奔头、

奋斗有回报。

“农民的愿望就是能够就近
就业，就近发展。依托当地资源优
势，发展主导产业，有望将农民在
家门口致富的梦想变成现实。 ”人
大代表张晓帆说。

远离背井离乡的奔波， 在家
门口实现就业、 致富的梦想固然
好。但由于条件限制，目前不少农
村青壮年劳动力仍选择进城务
工。这样一个特殊的群体，引起了
代表和委员们的特殊关注。

“随着农业转移人口更大规模
地涌入城镇，就业难、住房难、生活
难、 保障难的问题将更加突出，亟
待引起各级党政部门的重视。 ”针
对这些问题， 民盟信阳市委建议，

强化产业支撑， 使农业转移人口
“进得来”，强化服务均等，使农业
转移人口“落得下”， 深化配套改
革，使农业转移人口“转得出”。

“创新形式，培养新型职业农
民。 借助农民技能培训工程，构建
农村职业教育网络，培养现代农业
人才，全面提高农民综合素质和后
续发展能力也是实现农民就业和
致富的途径。 ”政协委员吴昊说。

(

本报记者李亚云
)

关 键 词：农业经济

热议话题：加快转变现代农业发展方式

报告摘要：

大力发展专业种养大户、家
庭农场、 农民专业合作社和农业
产业化重点龙头企业等新型经营
主体， 鼓励有条件的农户流转承
包土地经营权， 发展多种形式的
规模经营。

“发展现代化农业，必须要全
面深化农村改革试验。 ”政协委员
周民说，对很多农民来说，一年只
干两件事，种和收，非常简单。 如
何促进农民增收是需要着重考
虑的问题。 “要深化农村改革，尤
其是在林权和地方方面进行改
革。 ”周民建议，“可以在全市的
某个区域搞个试点，从土地产权
制度到土地流转层面， 逐步探

索，寻找发展新路子。 ”

对于报告中提出的构建新型
农业经营体系，人大代表王建民
十分欣喜。 作为一家农产品企业
的负责人， 他长期与农民打交
道，农村劳动力外流、耕地撂荒
现场让他十分痛心。 “如果能加
快土地流转，把农民不愿种、没能
力种、 没人种的土地流转到种粮
大户、龙头企业手中，这些问题都
好解决。 ”王建民说，“应当大力发
展专业种养大户、家庭农场、农业
专业合作社等新型经营主体，鼓
励有条件的农户流转承包土地经
营权， 对发展多元化的现代农业
有很好的带动促进作用。 ”

(

本报记者吴楠
)


